

**Intervención de la diputada Gabriela Bernal Reséndiz, por un tiempo hasta de ocho minutos, para que realice sus preguntas al compareciente.**

**La presidenta:**

Continuamos concediendo el uso de la palabra a la diputada Gabriela Bernal Reséndiz, por un tiempo hasta de ocho minutos, para que realice sus preguntas al compareciente.

**La diputada Gabriela Bernal Reséndiz:**

Muy buenas noches, ciudadano secretario.

A su equipo que lo acompaña en esta tarde también bienvenidos aquí a la casa del pueblo, al Congreso del Estado, seré directa secretario respecto a la perspectiva de género hace mención de diversas acciones realizadas por la dependencia que dirige como encargado de la

secretaría que destina y gestiona los recursos necesarios para la operación de las dependencias y programas, me gustaría saber si nos puede informar ¿Cuál es el monto presupuestario asignado en el 2023 al eje transversal de perspectiva de género y cómo se encuentra el avance físico financiero del presupuesto de género actualmente ojo de manera transversal? en la glosa enviada a este Congreso dedica buen apartado a hablar sobre la implementación de un nuevo modelo presupuestario, el presupuesto basado en resultados y el sistema de evaluación de desempeño del Ejecutivo Estatal.

Sin embargo, en el marco de la implementación la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, realiza

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Lunes 27 Noviembre 2023

un diagnóstico a fin de conocer las capacidades de los gobiernos locales para su implementación, operación y consolidación y nuestra Entidad se ubica, como la Entidad con la menor calificación siendo la única entidad con diagnóstico bajo, ¿A qué se debe ese diagnóstico secretario? en su informe también menciona que derivado del cumplimiento oportuno en el entero del ISR se logró la devolución de 1684 millones de pesos, lo que equivale a la mitad de todo el presupuesto de este año de la Secretaría de Seguridad Pública, ¿A qué se destinaron estos 1684 millones de pesos?

Considerando que estamos en un momento en que la austeridad republicana es una prioridad ¿En qué conceptos y montos ejercieron esos recursos? nos informa señor secretario, que Guerrero también sufrió recortes al ramo 28 de participaciones federales a entidades federativas y municipios, por lo que le pregunto ¿A cuánto ascendió el total de estos recortes? ¿Qué rubros, partidas dependencias y municipios

se afectaron, se canceló algún proyecto específico o cómo se compensó este recorte? el pasado 24 de octubre se desarrolló un fenómeno natural que azotó el Puerto de Acapulco y otros municipios más por ser de interés de la población.

Aprovechando aquí su presencia me gustaría preguntarle ¿Nuestra Entidad cuenta con alguna reserva presupuestaria para hacer frente de manera inmediata a las consecuencias de desastres naturales como el huracán Otis? ¿Se ha elaborado en su secretaría ya un plan estratégico de obtención y gestión de recursos para la reactivación económica y reconstrucción del puerto de Acapulco? ¿Cuenta ya su Secretaría con un diagnóstico de cómo impactará la baja o nula captación de ingresos del Puerto de Acapulco a la hacienda Estatal, dada las afectaciones en los hoteles y restaurantes del puerto de Acapulco?.

Gracias, es cuánto.

